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管天瑞 文/摄

上海国际电影节中的“一带一路”

提及国外电影，人们的第一反应大多为好莱

坞电影。层出不穷的优秀作品，以及商业的成功

运作，让好莱坞作为世界闻名的电影中心被大众

所认知，很长的一段时间里，好莱坞电影即优秀电

影的概念，是观众认可的真理。

作为一项日常生活中的消遣娱乐活动，一般

人最常接触到的，就是院线上映的电影，像是希

腊、菲律宾、希腊等地的电影，大家日常生活中难

以接触，并不了解的。因为“一带一路”电影周的

举行，今年上海国际电影节电影迷们有着一次把

更多国家的风土人情尽收眼中的机会，可以感受

到全世界范围电影文化的多元和精彩，提高自己

的眼界。

“一带一路”电影周是今年上海国际电影节创

设的新板块。一带一路”电影周活动，包括“一带

一路”电影展映、“一带一路”高层圆桌峰会、“一带

一路”电影之夜等。来自“一带一路”近50个国家

和地区的 1300 多部电影报名参赛参展，其中 154

部影片脱颖而出，被列入上海国际电影节各展映

单元。

可以说，“一带一路”的元素是此次上海国际

电影节的一大亮点。虽说上海国际电影节于

2015 年设立了“丝绸之路”影展单元，并在次年把

“一带一路”设置为常设单元，但在今年电影节上

“一带一路”电影文化交流跃升了一个大台阶。

电影节首日就宣布成立了“一带一路”电影节

联盟，并发表联盟宣言。借此机会，中国电影“走

出去”，外国电影“走进来”，各国文化得到交流。

不同国家的电影文化有着更好的连接与，我们将

来也能看到更多的优秀中外合拍片。

“一 带 一 路 ”电 影 周 展 映 的 26 部 影 片 ，每

一部都由“一带一路”电影节联盟成员择优推

荐。亚非欧多个国家将近一年来的优秀影片

都被送到上海，中国观众由此通过电影，深入

了解各个国家的历史文化背景，真正地用电影

连结世界。

略微扫了一遍展映片单，其中有从未见过的

新人新作，也有着一部分参与过戛纳、柏林等世界

知名电影节，却因欠缺大片明星而缺少关注度的

电影作品。现在，借由“一带一路”电影周的机会，

这些作品被推广往中国电影迷们。正所谓是“金

子总会发光”，掩藏在“一带一路”电影周的宝贝，

再一次迎来了发光的机会，

从多部优秀电影中，

最终八部影片被选定为

“一带一路”电影周入围影

片。值得一提的是，中国

导演杨明明所拍摄的《柔

情史》，也入选了最后八部

影片的名单之中。
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郭杰光：助力平湖地方志事业繁荣发展

地方志是中华民族特有的文化瑰宝，历朝历

代都非常重视方志的编修，其发展已有两千多年

的历史。地方志是重要的地方文献，是一个地区

的史书，享有“地方百科全书”的美誉。2013 年 4

月，166 万字的《平湖市志（1990—2005）》正式发

行，是嘉兴市二轮修志中首部出版的县（市）志。

近日，我们走访到了平湖市档案局（史志办）副局

长（副主任）郭杰光。

郭杰光从事史志工作二十多年，一直致力于

平湖地方志的编纂及地方文史资料的整理、研究

工作。在外人看来枯燥乏味的地方史料研究，他

却觉得趣味盎然。他潜心研究，成为省级地方志

领域的专业人才，于2013年被浙江省地方志办公

室评为浙江省最美方志人。今年“五一”，他被授

予 2013～2017 年度“平湖市劳动模范”和“嘉兴

市劳动模范”称号。

“我是平湖全塘人，本科毕业于杭州大学历史

系，研究生毕业于兰州大学历史系。1997 年，我

从平湖博物馆调到这里从事地方志编撰工作。”郭

杰光介绍道。翻开《平湖市志》，执行主编郭杰光

的名字赫然醒目。业内人士都知道，作为一本市

志的执行主编，他所承担的工作量与责任是多么

重大，只有在这个领域最权威的人物，才当得起这

个“执行主编”。

自平湖市启动二轮修志以来，郭杰光作为《平

湖市志》执行主编，组织好内审、初审、复审和终审

等工作。在规划出版的43部专业志、乡镇志编纂

中，他从推荐编辑、纲目审定到协调关系、指导写

稿、督促进度、稿子审定、出版印刷，无不全程参

与，耐心指导。目前，平湖出版专业志29部、乡镇

志 8 部，这项工作在嘉兴乃至全省地方志系统遥

遥领先。

除了完成《平湖市志》的编纂之外，郭杰光还

积极整理地方文献，为传承和发扬优秀历史文化

服务。他完成的清代所编《当湖文系初编》（中华

书局出版）整理，约50多万字，获嘉兴市政府授予

的社科优秀成果二等奖（专著类）。他整理的明天

启、清光绪《平湖县志》和民国《平湖县续志》，以

《平湖旧志丛书》结集形式由中华书局出版，共

170 多万字。他还整理刊印陆陇其文集《陆子全

书》，已完成《三鱼堂文集》等 4 种著作，约 50 万

字。

最近一段时间，平湖市政府的一项重点民生

共享工程正在紧张推进中，那就是平湖名人馆的

布展工作。很多人不知道的是，这项工作的大量

幕后工作，都由郭杰光来完成。而建造平湖名人

馆的设想，也正是他所提出。由于郭杰光从事地

方志工作，掌握着丰富的平湖史料，尤其对历史名

人很是熟悉，于是，这些名人的资料整理工作任务

自然又交到他手里。“既然要做，我就一定要把这

件事做好。”郭杰光就是这样严格要求自己的人。

随后，他开展埋头翻阅各类资料，对名人进行分

类，共整理出了201位平湖名人，时间跨度从古代

到当代。

就这样，郭杰光立足

本职、兢兢业业，以精益

求精的匠人精神和永不

懈怠的精神状态，他用行

动践行使命，在平凡的岗

位上做出了不平凡的成

绩，引领地方志工作不断

前行。
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嘉兴市场监管微资讯

@嘉兴市场监管
【省工商局副局长张雪林到海宁调研“放心消

费在浙江”工作】近日，浙江省工商行政管理局副

局长张雪林到海宁调研“放心消费在浙江”工作开

展情况。张雪林一行抽取了位于海宁市银泰城的

3 家“放心消费示范店”创建单位进行实地查看。

他们具体询问了各店有关“无理由退货”工作的具

体做法，并查看相关台账。在随后进行的座谈交

流中，调研组一行详细了解了海宁市“放心消费在

浙江”工作开展情况、取得的成效、遇到的困难与

下一步建议，并就如何正确处理好放心消费建设

数量优先与领域优先的关系等问题进行了探讨。

@南湖市场监管
【南湖区邀请社会监督员助力省食品安全区

创建】为进一步深化拓展社会各界参与食品安全

监督途径，提升南湖区食品安全整体水平，近日，

南湖区食安办召开了食品安全社会监督员会议。

会上，区食安办向社会监督员介绍了南湖区创建

省食品安全区活动进展情况，听取了社会监督员

对食品安全工作提出的建设性意见，并邀请各位

监督员参与浙江省食品安全区暗查暗访工作，由

区市场监管局相关负责人对餐饮、流通环节的暗

访细则做了解读。


